
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagüez 

Junta Administrativa 

ACTA NÚMERO 20-21-018 E 
DE LA REUNIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA 

EL MARTES, 9 DE MARZO DE 2021  

Presentes: 

Dr. Agustín Rullán Toro 
Rector 

Dra. Betsy Morales Caro, Presidenta Incidental 
Decana de Asuntos Académicos  

Dr. Fernando Gilbes Santaella 
Decano del Colegio de Artes y Ciencias 

Dr. Jonathan Muñoz Barreto 
Decano de Estudiantes  

Dr. Bienvenido Vélez Rivera 
Decano del Colegio de Ingeniería 

Dra. María A. Amador Dumois, Decana  
Colegio de Administración de Empresas 

Invitados: 

Dr. Pedro Vásquez Urbano 
Decano Asociado de Asuntos Académicos 

Dra. Cristina Pomales García 
Decana Asociada de Ingeniería 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente 
Universidad de Puerto Rico 

Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano-Director 
Colegio de Ciencias Agrícolas  

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano de Administración 

Dr. Omell Pagán Parés  
Representante del Senado Académico 

Dr. Hilton Alers Valentín  
Representante del Senado Académico 

Sr. Kenneth R. De León Colón 
Representante Estudiantil  

Sra. Xenia Ramírez Colón 
Directora de Registraduría y Admisiones 

Dra. Lynette E. Orellana Feliciano 
Decana Asociada de Ciencias Agrícolas 

Secretaria:  

Srta. Jessica Pérez Crespo 

Asistente:  

Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro.  Preside la reunión la  
Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos.  La misma comienza a las tres y 
tres minutos de la tarde, utilizando la plataforma de Google Meet.  La Secretaria pasa lista y 
constata el quórum con la presencia de once miembros de la Junta, según consta en la lista que 
antecede.    

Aprobada

25 de marzo de 2021
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IMIS Y CUPOS PARA EL AÑO ACADÉMICO 2021-2022 
 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos da la bienvenida a los miembros 
de la Junta Administrativa y a los invitados presentes.  El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano 
Asociado de Asuntos Académicos informa a los miembros de la Junta que en el día de ayer a 
través de la Secretaría se les envió los Imis y Cupos de los últimos seis años y otra tabla que 
contiene los Imis y Cupos aprobados preliminarmente y los finales aprobados por los decanos.  
La Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora de la Oficina de Registraduría y Admisiones presenta 
los datos obtenidos de la simulada con los Imis aprobados por los decanos. 
 
La Dra. María A. Amador Dumois, Decana del Colegio de Administración de Empresas 
pregunta ¿cuántos estudiantes de los admitidos se matriculan?  El Dr. Omell Pagán Parés, 
Representante Claustral, informa que el 85% de los estudiantes admitidos se matriculan, 
dependiendo de la facultad.  El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos 
Académicos, informa que históricamente entre el 20% y el 25% de los admitidos no llegan y de 
los confirmados entre el 10% y 15%.  Los miembros de la Junta acuerdan revisar y aprobar los 
Imis y Cupos por facultad.  Luego de una amplia discusión, la Junta Administrativa aprueba los 
siguientes Índices Mínimos de Ingreso y los Cupos para el Año Académico 2021-2022: 
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La Dra. Betsy Morales Caro, Presidenta Incidental, indica la importancia de que en las oficinas 
y departamentos tengan personal administrativo que atienda las llamadas telefónicas y solicita 
que de tener problemas con el cuadro telefónico se le notifique al Dr. Omar I. Molina Bas, 
Decano de Administración.   El Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director del Colegio de 
Ciencias Agrícolas, informa que el Decanato de Ciencias Agrícolas reportó un problema con el 
cuadro telefónico al Sr. Carlos E. Olivencia Vázquez, Director de la Oficina de Servicios 
Auxiliares en la Central Telefónica.  
 
La Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora de la Oficina de Registraduría y Admisiones, informa 
que si todo sigue su curso y los trabajos no se atrasan la admisión está calendarizada para 
este sábado, el domingo se hace la corrida de los correos electrónicos para todos los 
estudiantes y las creaciones de las cuentas institucionales.  A partir del lunes, 15 de marzo de 
2021 estarían accesibles los datos a los estudiantes, quienes tendrán hasta el 9 de abril de 
2021 para reservar y confirmar su espacio y luego de esa fecha se estarían atendiendo las 
reconsideraciones de aquellos programas que estén llenos a capacidad.  Tan pronto tengamos 
los documentos de reconsideración de aquellos programas que tienen espacio, la Oficina de 
Admisiones estará trabajando los casos.  Muchas facultades han pedido información sobre las 
puntuaciones en matemáticas y el Departamento de Matemáticas solicitó se les identifique 
cuáles eran los estudiantes con deficiencia; toda esa información se les puede proveer, pero 
luego de la semana próxima, ya que hasta que no corra la admisión de forma oficial no tengo 
acceso a esos datos. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector se incorpora a la reunión. 
 
El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, expresa su preocupación en cuanto al  
personal administrativo que está trabajando en las oficinas, ya que hay oficinas a las que llama 
y contestan rápido, pero hay oficinas que no contestan, desconoce si el problema es en el 
cuadro telefónico o que no hay personal administrativo.  Solicita a los decanos que se 
comuniquen con los directores para que haya personal administrativo disponible en las oficinas.                
La Dra. Betsy Morales, Presidenta Incidental, informa que esta situación será atendida por los 
decanos de las diferentes facultades. 
 
La Dra. Cristina Pomales García, Decana Asociada del Colegio de Ingeniería, solicita a la      
Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora de la Oficina de Registraduría y Admisiones, que cuando 
se envíen los informes provean los datos de las admisiones en los programas articulados.  La 
señora Ramírez Colón indica que lo tienen presente y que la única forma de obtener los datos 
es corriendo los reportes de las simuladas de cada una de las unidades, por lo que tan pronto 
se corra el proceso hará llegar la información.  La doctora Pomales García pregunta si es 
posible que de alguna manera se brinde apoyo a aquellos estudiantes que al solicitar 
reconsideración no cualifican y si es posible que puedan colaborar para facilitar el proceso de 
orientación a estos estudiantes que no cualifican para reconsideración, para auscultar otros 
programas que tal vez le interesen. 
 
El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos expresa dos asuntos: 
el primero es que una vez se corra la admisión es tarea de cada departamento contactar a los 
estudiantes y hacerles ver la importancia de aceptar y confirmar su admisión al Recinto, ya que 
cada vez tenemos menos estudiantes que califican para entrar al Recinto y es un tema que se 
tiene que trabajar bien detalladamente en cada departamento.  La Dra. Betsy Morales Caro, 
Presidenta Incidental, informa que el año pasado hubo decanos y directores que enviaron 
cartas a los estudiantes dándole la bienvenida y motivándoles a aceptar la admisión al Recinto, 
por lo que sugiere se vuelva a realizar.  El segundo asunto es que se ha estado enviando a los 
decanos información sobre la plataforma QS y la Sra. Ileana Rodríguez Casiano les estará 
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enviando específicamente cuáles son las áreas que debe llenar cada decanato.  Solicito su 
colaboración ya que tenemos que entregar la información a la Administración Central el 15 de 
marzo de 2021. 
 
El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, indica que hay menos estudiantes y que 
los índices son razonables, pero hay programas que bajaron 10 y 15 puntos, le preocupa traer 
estudiantes con cierto rezago, entiende que se debe hacer algo para esos estudiantes que 
tienen un índice bajo relativo con el del programa, en Ingeniería es altamente peligroso, la 
Junta Administrativa debe considerar ampliar los programas de tutorías.  Se debe pensar en 
buscarle alternativas a estos jóvenes con el objetivo de que lleguen, tengan éxito y se puedan 
graduar del Recinto.  La Dra. Betsy Morales Caro, Presidenta Incidental, indica que el Decano 
de Estudiantes puede ayudar con esta situación.  El Dr. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de 
Estudiantes, informa que la propuesta que sometió el Recinto a la Administración Central como 
parte de los fondos que recibimos del Higher Education Emergency Relief Fund II (HEERF II) 
del Coronavirus Response and Relief Supplemental Appropriations Act, 2021 (CRRSAA) se 
incluye un programa de apoyo y transición universitaria a estudiantes de nuevo ingreso y eso 
incluye el fortalecimiento de programas de tutores y mentores para estudiantes de nuevo 
ingreso con rezago académico debido a la pandemia y también incluye pago en 
compensaciones equivalentes para que los profesores puedan ofrecer de forma gratuita a los 
estudiantes cursos de fortalecimiento matemático u otros cursos que identifique la facultad.  Se 
incluyó medio millón de dólares para ese propósito, que además incluye otros componentes 
para fortalecimiento de orientación académica y apoyo emocional.  Hemos contemplando en 
esta propuesta lo mencionado por el doctor Pagán Parés, ya que esta nueva generación de 
estudiantes va a llegar con rezago y tal vez incluya hasta el componente emocional ya que 
llevan fuera de la escuela casi dos años. 
 
El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, pregunta ¿cuántos 
estudiantes quedan por ser evaluados? La Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora de la Oficina 
de Registraduría y Admisiones, informa que hay 105 estudiante pendientes por promedio y ya 
sometimos la lista a la Administración Central para que a su vez nos pueda contestar la 
compañía que nos provee los promedios.  Además, tenemos 107 estudiantes pendientes por 
exámenes, pero muchos de estos estudiantes son de instituciones de Estados Unidos. Todos 
los días nos mantenemos cotejando el sistema y realizando todos los trámites necesarios para 
recopilar la mayor información posible y a todos los estudiantes se le enviaron notificaciones.  
Todo lo que llegue antes del viernes lo vamos a entrar para que al hacer la corrida el sábado 
el archivo del Recinto de Mayagüez este los más completo posible.   
 
El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, pregunta si los estudiantes que tomarán 
el College Board este sábado en el Recinto están a tiempo para solicitar admisión.                           
La Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora de la Oficina de Registraduría y Admisiones, informa 
que se van a estar admitiendo estudiantes hasta el primer día de clases, si ya llenaron la 
solicitud se trabaja a través de reconsideración y si no habían solicitado entonces envían la 
solicitud y si cualifican y hay espacio en los programas los admitimos. 
 
El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, agradece a la decana y a los miembros de la Junta 
Administrativa por la tarea realizada y expresa que se atienen a lo aprobado por el organismo.  
El Rector pregunta ¿cuántos estudiantes entrarían?  La Sra. Xenia Ramírez Colón, Directora 
de la Oficina de Registraduría y Admisiones informa que en este momento entrarían 1,991 
estudiantes. El Rector pregunta ¿cuál sería la pérdida con esa proyección?  La señora Ramírez 
Colón informa que la pérdida sería de un 20%.  Además, informa que el año pasado se 
admitieron 2,400 estudiantes, reservaron 2,261 estudiantes y finalmente se matricularon 1,902 
estudiantes. 
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El Rector informa que es un gran reto el asunto, principalmente en términos presupuestarios. 
 
El Dr. Omell Pagán Parés, Representante Claustral, indica que se trató de mantener unos 
índices razonables y que deben entrar cerca de 100 a 200 estudiantes más, porque hay 
muchos estudiantes con expedientes incompletos. 
 
El Rector exhorta a buscar la manera de cautivar a los estudiantes y que estarán trabajando 
con diversas iniciativas para atraer a los estudiantes. 
 
La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos hace un recordatorio sobre la 
próxima reunión ordinaria de la Junta Administrativa que será este jueves, 11 de marzo de 
2021. 

 
Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las cuatro y dieciocho minutos de la 
tarde.  
 

     POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,  
 
 
 
   Jessica Pérez Crespo  

  Secretaria    
 
APROBADA,  
 
 
 
Dra. Betsy Morales Caro, Ph. D. 
Presidenta Incidental 
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